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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos dezenove dias do mês de março de 2019, na Secretaria de Estado de 2 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST foi realizada a 2ª Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC 4 
do ano de dois mil e dezenove, gestão 2017-2019. A Reunião Plenária contou com a 5 
presença dos(as) CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 6 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Conselheira 7 
Titular Sandra Regina da Silva Coimbra representante da Secretaria de Estado de 8 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Titular Emanuella de 9 
Oliveira Borges representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho 10 
e Habitação – SST; Conselheira Suplente Magna Andreia de Paula Kochhan 11 
representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – 12 
SST; Conselheira Titular Juçara Teixeira de Borba Scheffer representante da 13 
Secretaria de Estado da Educação – SED; Conselheira Suplente Ketryn Fabiana 14 
Cidade representante da Secretaria de Estado da Educação – SED; Conselheira 15 
Gisleine Aver representante da Secretaria de Justiça e Cidadania – SJC; Conselheira 16 
Titular Márcia Cristina Lamego representante do Instituto de Previdência do Estado de 17 
Santa Catarina – IPREV. CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 18 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Conselheiro 19 
Titular Presidente Roque Heitor Gonçalves representante dos Usuários; Conselheira 20 
Titular Nanci Cecília de Oliveira Veras representante do Conselho Regional de 21 
Psicologia – CRP 12ª Região; Conselheira Titular Maria Sonia de Pellegrin Warken 22 
representante da Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalho e Educação – SERTE; 23 
Conselheira Titular Francine Cardoso da Silva representante do Instituto Padre Vilson 24 
Groh. Outros Participantes: Janice Merigo - FECAM; Luciane dos Passos – 25 
GESUS/DIAS/SST; Ana Carolina Rosa Pires – Apoio CEAS/SC. Após levantamento e 26 
confirmação do Quorum Regimental o Presidente Roque Heitor Gonçalves iniciou a 27 
presente Reunião. REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 19 DE MARÇO DE 2019: 28 
De acordo com o Regimento Interno do Conselho Estadual de Assistência Social – 29 
CEAS/SC, o Presidente do Conselho, no uso de suas atribuições regimentais, 30 
convoca os Conselheiros Titulares e convida os Conselheiros Suplentes para a 31 
REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de 19/03/2019, terça-feira, com início às 32 
13h00min em primeira convocação e às 13h15min em segunda convocação, com 33 
previsão de término para as 18h, na Sala de Reuniões da Secretaria de Estado da 34 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST, na Rua Dr. Fúlvio Aducci nº 767, 35 
Bairro Estreito – Florianópolis/SC – CEP 88075-001, Fone: (48) 3664-7160, para 36 
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1- Levantamento do Quorum 37 
Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos(as) Conselheiros(as) Ausentes; 38 
3- Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 19 de fevereiro de 2019; 4- Leitura 39 
e Aprovação da Ordem do Dia; 5- MINUTA “in totum” da resolução nº 02 de 19 de 40 
fevereiro de 2019; 6- MINUTA “in totum” da resolução nº 03 de 19 fevereiro de 41 
2019; 7- Plenária Descentralizada de Lages; 8- Deliberação da representação da 42 
suplência do CEAS/SC no NUEP/SC; 9- Deliberação da representação do 43 
CEAS/SC nas reuniões da CIB/SC de acordo com calendário deliberado para o 44 
ano de 2019; 10- Momento das Comissões; 11- Informes. Seguindo a pauta: 45 
Aprovação das Justificativas dos Conselheiros Ausentes: Conselheira Titular 46 
Leonilda de Lourdes Gonçalves representante da Pastoral da Pessoa Idosa; 47 
Conselheira Suplente Mariana Vidal Foltz representante da Secretaria de Estado da 48 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Titular Patrícia de 49 
Lourdes Pureza representante da Obra Kolping Estadual de Santa Catarina – 50 
OKE/SC; Conselheira Titular Cleide Terezinha de Oliveira representante do Conselho 51 
Regional de Serviço Social – CRESS/SC 12ª Região; Conselheira Suplente Patrícia 52 
Maria Zimmermann D’Avila representante da Secretaria de Estado de Segurança 53 
Pública – SSP; Conselheiro Titular Sidnei Pavesi representante da Federação 54 
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Catarinense de Entidades de e Para Cegos – FECEC. Justificativas aprovadas por 55 
unanimidade. Seguindo a pauta, Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 19 de 56 
fevereiro de 2019: A Secretária Executiva Patrícia informa que encaminhou a ata para 57 
os(as) Conselheiros(as) para uma leitura prévia. Em regime de votação, ata aprovada 58 
por unanimidade. Leitura e Aprovação da Ordem do Dia: Após algumas 59 
contribuições ordem do dia aprovada da seguinte forma: 1- Levantamento do 60 
Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos(as) Conselheiros(as) 61 
Ausentes; 3- Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 19 de fevereiro de 2019; 62 
4- Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- MINUTA “in totum” da resolução nº 63 
02 de 19 de fevereiro de 2019; 6- MINUTA “in totum” da resolução nº 03 de 19 64 
fevereiro de 2019; 7- Plenária Descentralizada de Lages; 8- Deliberação da 65 
representação da suplência do CEAS/SC no NUEP/SC; 9- Deliberação da 66 
representação do CEAS/SC nas reuniões da CIB/SC de acordo com calendário 67 
deliberado para o ano de 2019; 10- Atrasos dos recursos Federais do 68 
cofinanciamento da Política de Assistência Social; 11- Representação do 69 
COEGEMAS no CEAS; 12- Momento das Comissões; 13- Informes: a) Reunião 70 
Trimestral CNAS; b) Reunião da SE com Gabinete; c) Posicionamento do 71 
Gabinete da SST sobre fornecimento de passagens. Dando sequência à pauta, 72 
MINUTA “in totum” da resolução nº 02 de 19 de fevereiro de 2019: A SE Patrícia 73 
realiza a leitura da minuta que aprova “in totum” da Resolução nº 02 de 19 de fevereiro 74 
de 2019: O Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina – 75 
CEAS/SC, em Reunião Plenária Ordinária de 19 de março de 2019, no uso das 76 
competências e das atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 8.742, de 07 de 77 
dezembro de 1993 – Lei Orgânica de Assistência Social - LOAS alterada pela Lei nº 78 
12.435 de 06 de julho de 2011 e pela Lei Estadual n° 10.037, de 26 de dezembro de 79 
1995 que dispõe sobre a organização da assistência social no Estado e institui o 80 
Conselho Estadual de Assistência Social CEAS/SC; Considerando que em Reunião 81 
Extraordinária de Mesa Diretora realizada no dia 19 de fevereiro de 2019 aprovou “ad 82 
referendum” por meio da Resolução nº 02 de 19 de fevereiro de 2019 o Plano de 83 
Aplicação dos valores, repassados referente às Transferências Voluntárias de 84 
Recursos, na modalidade fundo a fundo, no âmbito do Sistema Único de Assistência 85 
Social – SUAS, alocados no FEAS/SC oriundos do repasse emergencial de recursos 86 
federais (interiorização de migrantes venezuelanos), objeto da Programação nº 87 
420000020180001, GND3 no montante de R$ 144.000,00 (cento e quarenta e quatro 88 
mil reais). RESOLVE: Art.1º Aprovar “in totum” a Resolução nº 02, de 19 de fevereiro 89 
de 2019, com extrato publicado no Diário Oficial SC nº 20.972 de 12/03/2019, 90 
resolução publicada na integra no endereço eletrônico www.sst.sc.gov.br. Art. 2º Esta 91 
Resolução entra em vigor a partir da data da sua aprovação. Em regime de votação, 92 
minuta de resolução aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, MINUTA “in 93 
totum” da resolução nº 03 de 19 fevereiro de 2019: A SE Patrícia realiza a leitura 94 
da minuta que aprova “in totum” da resolução nº 03 de 19 fevereiro de 2019: O 95 
Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina – CEAS/SC, em 96 
Reunião Plenária Ordinária de 19 de março de 2019, no uso das competências e das 97 
atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 8.742, de 07 de dezembro de 1993 – Lei 98 
Orgânica de Assistência Social - LOAS alterada pela Lei nº 12.435 de 06 de julho de 99 
2011 e pela Lei Estadual n° 10.037, de 26 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a 100 
organização da assistência social no Estado e institui o Conselho Estadual de 101 
Assistência Social CEAS/SC; Considerando que em Reunião Extraordinária de Mesa 102 
Diretora no dia 19 de fevereiro de 2019 aprovou “ad referendum” por meio da 103 
Resolução nº 03 de 19 de fevereiro de 2019 que revoga a Resolução CEAS/SC nº 19 104 
de 20 de novembro de 2018 que aprova o Convênio entre a Secretaria Estadual de 105 
Assistência Social, Trabalho e Habitação de Santa Catarina – SST e o Ministério de 106 
Desenvolvimento Social – MDS referente ao Programa de Ajuda Humanitária para 107 
Interiorização de Imigrantes Venezuelanos. RESOLVE: Art.1º Aprovar “in totum” a 108 
Resolução nº 03, de 19 de fevereiro de 2019, com extrato publicado no Diário Oficial 109 
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SC nº 20.972 de 12/03/2019 e resolução publicada na integra no endereço eletrônico 110 
www.sst.sc.gov.br. Art. 2º Esta Resolução entra em vigor a partir da data da sua 111 
aprovação. Em regime de votação, minuta de resolução aprovada por unanimidade. 112 
Seguindo a pauta, Plenária Descentralizada de Lages: O Presidente Roque informa 113 
que está prevista uma reunião plenária descentralizada no mês de abril em Lages. 114 
Questiona sobre a presença dos conselheiros, com o objetivo de verificar o quorum, 115 
caso haja ponto de pauta que necessite de quórum mínimo regimental. A Conselheira 116 
Sandra confirma sua presença na descentralizada, menciona a questão da 117 
disponibilização das passagens, e ressalta que as deliberações do CNAS sobre a 118 
conferência irão ser no mês de abril, seria interessante a plenária ser realizada em 119 
maio, para termos essas informações para repassar aos municípios. A Conselheira 120 
Nanci informa que essa pauta e a questão da ausência de passagens (até o momento) 121 
foram discutidas em reunião de mesa diretora. Foi decidido trazer para a plenária ter 122 
ciência do que está acontecendo esse ano e como essas questões interferem nos 123 
trabalhos dos Conselhos. A sociedade civil fica inviabilizada na questão da 124 
participação de forma plena. O Presidente Roque informa que o Secretário Adjunto 125 
Oldra informou, em uma reunião, que até a data da descentralizada essa situação com 126 
a empresa que fornece as passagens estaria resolvida. Proposta de realizar a 127 
reunião plenária descentralizada em maio de 2019 em regime de votação, 128 
aprovada por unanimidade. A SE Patrícia questiona sobre o formato da reunião, cita 129 
como exemplo o formato da Plenária Descentralizada de Criciúma em 2018, onde o 130 
CEAS fez uma reunião de orientação e assessoramento aos CMAS da região no 131 
período da manhã e plenária do CEAS no período da tarde. Lembrando que Lages é 132 
mais longe, então se houver um momento no período da manhã com os conselheiros 133 
municipais, o CEAS teria que viajar um dia antes. O quanto antes decidir o formato, 134 
para que as pessoas confirmem ou não a presença é importante, pela questão da 135 
logística/organização. O Presidente Roque sugere que seja realizado o formato da 136 
Descentralizada de Criciúma (2018), com um momento com os/as Presidentes, Vice-137 
Presidentes e Secretarias Executivas daquela região para trabalhar a Resolução do 138 
CNAS 237. Considerando a logística, a Conselheira Juçara sugere que esse momento 139 
no período da manhã mencionado pelo presidente seja realizado a tarde junto com a 140 
plenária, para que os/as conselheiros/as possam ir e voltar no mesmo dia. Houve um 141 
breve debate sobre ir um dia antes ou não para Lages e a disponibilidade dos/as 142 
conselheiros/as. O Presidente Roque coloca em votação as duas propostas que 143 
surgiram: 1) realizar a Plenária no formato que foi utilizado em Criciúma em 2018; 2) 144 
realizar a plenária e o momento com os Conselheiros municipais no período da tarde. 145 
A Conselheira Nanci menciona que antes de votar gostaria de ouvir as manifestações 146 
da plenária em relação às propostas. A Conselheira Sandra questiona se alguém quer 147 
defender cada proposta antes da votação. A Conselheira Nanci menciona que não 148 
está clara a proposta de fazer do formato da reunião de Criciúma. O Presidente Roque 149 
esclarece que na reunião Plenária realizada em Criciúma, no período da manhã houve 150 
um momento com os presidentes, vice-presidentes e secretarias executivas da região 151 
e no período da tarde a plenária do CEAS. Houve um breve debate e esclarecimentos 152 
acerca do formato das propostas. Após esclarecimentos, o Presidente Roque coloca 153 
as duas propostas em votação. A Conselheira Sandra relata que surgiram duas 154 
propostas: 1) realizar um momento no período da manhã com os conselheiros 155 
municipais e a plenária no período da tarde (formato Criciúma); 2) realizar a plenária e 156 
o momento com os Conselheiros municipais no período da tarde. Em relação à fala da 157 
Conselheira Sandra, o Presidente Roque menciona que já comunicou que são essas 158 
as propostas desde o início dessa pauta. Salienta que a Plenária não está se 159 
decidindo e que no direito de Presidente vai colocar agora em votação as propostas: 160 
Em regime de votação, proposta 2 (dois) aprovada por unanimidade. A 161 
Conselheira Emanuella menciona que gostaria de esclarecer uma questão. O 162 
Presidente Roque não permite a fala, argumentando que se for sobre as propostas 163 
não é mais possível, pois já foram votadas. A Conselheira Emanuella pondera que é 164 
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só um esclarecimento. Menciona que a decisão sobre as propostas demorou um 165 
pouco, que pode ter parecido que as falas ficaram repetitivas, mas o pleno está num 166 
momento de debate e entendimento, é uma pauta muito importante do Conselho, que 167 
envolve a logística, o formato, recursos, e estavam debatendo/esclarecendo (o que é 168 
direito dos/as conselheiros/as), para aprovar da melhor forma possível. O Presidente 169 
Roque ressalta que explicou o formato das duas propostas desde o início, que 170 
estavam esclarecidas. A Conselheira Ketryn menciona que para ela não estava clara a 171 
proposta, em relação ao formato da proposta número 01, questiona se vai dar tempo 172 
de ser realizado tudo no período da tarde. O Presidente Roque informa que não vai 173 
dar tempo. A Conselheira Nanci ressalta que os/as conselheiros/as podem 174 
questionar/discutir o quanto acharem necessário para se sentirem esclarecidos para 175 
aprovar ou não as propostas. O Presidente Roque menciona que, enquanto 176 
Presidente, já havia colocado as duas propostas no início e a Conselheira Sandra 177 
acabou falando a mesma coisa sem necessidade. Complementa que provavelmente 178 
se for realizada a proposta número 02, não irá dar tempo, considerando que terá pauta 179 
de Conferência também. A Conselheira Emanuella menciona que foram muito 180 
oportuno e importante as discussões/debates sobre as propostas, tanto que a 181 
Conselheira Ketryn ainda estava com questionamentos não sanados. Pondera que o 182 
Conselho é um espaço do qual todos/as os/as conselheiros/as tem direito a voz. O 183 
Presidente Roque menciona que normalmente não se faz isso, mas questiona se a 184 
plenária quer voltar atrás e votar novamente. O Pleno em consenso informa que já foi 185 
votado. A SE Patrícia menciona que a plenária do CEAS tem previsão de término as 186 
18:00 horas. A Conselheira Sandra menciona que hoje a Secretaria Nacional de 187 
Assistência Social estará na SST as 16:00 horas, para tratar sobre Programa Criança 188 
Feliz, da qual irá participar, está justificando sua saída neste horário, deixando claro 189 
que quem agendou essa data e horário foi a Secretaria Nacional. Seguindo a pauta, 190 
Deliberação da representação da suplência do CEAS/SC no NUEP/SC: A SE 191 
Patrícia informa que atualmente a Conselheira Leonilda é a representante titular no 192 
Núcleo Estadual de Educação Permanente - NUEP e a Mônica Cabral que 193 
representava o Instituto Padre Vilson Groh no Conselho ainda está como suplente, 194 
sendo assim havendo a necessidade de indicar outra suplente para o NUEP. Após 195 
algumas contribuições ressaltando a importância desse espaço, o Presidente Roque 196 
se coloca a disposição para ser o suplente. Indicação aprovada por unanimidade. 197 
Representantes do CEAS no NUEP: Titular: Leonilda Gonçalves de Loudes; 198 
Suplente: Roque Heitor Gonçalves. Seguindo a pauta, Deliberação da representação 199 
do CEAS/SC nas reuniões da CIB/SC de acordo com calendário deliberado para 200 
o ano de 2019: O Presidente Roque menciona que essa gestão termina no dia 04 de 201 
junho de 2019, sendo assim o pleno só conseguirá deliberar representantes para as 202 
reuniões da CIB até maio. A SE Patrícia informa que a próxima reunião da CIB é dia 203 
23 de maio de 2019, em Navegantes. A Conselheira Nanci informa que a Sociedade 204 
Civil fica prejudicada na participação desses espaços, pois alguns não estão aqui 205 
devido ao problema das passagens. Sugestão de deliberar a representação na 206 
plenária de abril. Sugestão aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, Atrasos 207 
dos recursos Federais do cofinanciamento da Política de Assistência Social: A 208 
Janice Merigo – FECAM informa que solicitou inclusão dessa pauta, pois alguns 209 
municípios entraram contato em relação a demora do repasse das parcelas 2019 210 
referente ao pagamento de 2018. O Fundo Nacional alega que existe a portaria que 211 
diz que não é repassado para o município que tem saldo em conta. Só que vários 212 
municípios estão com saldos zerados e não estão recebendo as parcelas. Foi 213 
realizada uma reunião com o secretário nacional de assistência social, existe um 214 
documento do que foi discutido na reunião, que pode ser repassado para a Secretaria 215 
Executiva do CEAS. Ressalta que já foi discutido no CONGEMAS e em reunião da 216 
CIB também será discutido. Acredita que o CEAS deveria realizar algum movimento 217 
em relação a isso. Informa que na FECAM existe uma área de economia que esta 218 
realizando um levantamento do saldo dos municípios para ter dados mais concretos 219 
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nas discussões em relação ao repasse. Menciona que em relação ao programa 220 
criança feliz ficam surpresos, pois está acontecendo um grande evento em Brasília, do 221 
qual estão chamando as primeiras damas como estratégia. A SE Patrícia informa que 222 
num grupo do aplicativo Whatsapp que tem representantes dos CEAS, CNAS e do 223 
Fundo Nacional de Assistência Social - FNAS foi divulgada a seguinte mensagem 224 
escrita pela Sra. Dulcelena do FNAS: Prezados colegas, este mês realizamos 225 
repasses para municípios. Infelizmente o recurso recebido não foi o esperado. 226 
Estamos na expectativa da publicação da portaria que estabelece o limite de gastos. 227 
Esta portaria irá ampliar o valor mensal que o Tesouro Nacional tem nos repassado 228 
mensalmente até agora. Reafirmamos a luta incessante do ministério pelo 229 
restabelecimento do fluxo financeiro. Ressalto que todos os ministérios estão na 230 
mesma situação. Espero muito em breve ter notícias boas para comunicar a todos. Um 231 
grande abraço. O que deu a entender é que o tesouro nacional não está repassando o 232 
valor habitual dos anos anteriores para cada ministério, por isso que os Ministérios, 233 
não somente o da Cidadania, não está tendo recurso para repassar aos municípios, 234 
conforme calendário dos anos anteriores. Janice questiona se isso foi informado ao 235 
CEAS formalmente, que é importante que seja, até para repassar aos municípios. A 236 
SE Patrícia informa que foi uma mensagem divulgada no grupo do aplicativo. Houve 237 
um breve debate acerca de levar essa questão para a CIB. Após entendimento de que 238 
essa questão será pauta na CIB, porém é importante que saia algum encaminhamento 239 
do CEAS também, pois é uma instância deliberativa. Janice informa que encaminhará 240 
ao CEAS matérias (via e-mail) do CONGEMAS e do Ministério da Cidadania, sendo o 241 
encaminhamento a análise pela comissão de acompanhamento aos CMAS para 242 
decidir possíveis providências.  Representação do COEGEMAS no CEAS: Janice 243 
informa que solicitou essa inclusão de pauta, pois anos atrás foi realizada uma 244 
alteração da Lei do CEAS, retirando a FECAM enquanto representante governamental 245 
e inserindo o COEGEMAS. Questiona como ficou essa situação, considerando que 246 
este Conselho está em processo eleitoral para uma nova gestão. O Presidente Roque 247 
informa que a nova Lei do CEAS ainda está em trâmite, até o momento o processo 248 
está na COJUR/SST. A SE Patrícia esclarece que na Lei vigente do CEAS, houve uma 249 
alteração retirando a representação da FECAM, porém acredita que não está prevista 250 
a representação do COEGEMAS. A Janice reitera que o COEGEMAS está na lei 251 
vigente do CEAS e informa que irá localizar essa alteração da Lei que retira a 252 
representação da FECAM e incluí o COEGEMAS para retomar essa pauta novamente 253 
com este Conselho. Momento das Comissões: Comissão de Acompanhamento aos 254 
CMAS: A Conselheira Gisleine informa que foi realizada uma reunião conjunta da 255 
comissão de acompanhamento aos CMAS, Normas, Benefícios Eventuais, Política e 256 
Financiamento e Orçamento no dia 18 de março de 2019 e foi discutido o ofício de 257 
Balneário Camboriu com denúncias e foi realizado encaminhamento referente à 258 
Secretaria Executiva do CMAS. A Conselheira Magna informa que em relação às 259 
demais demandas que constam no referido ofício do município foi deliberado à 260 
elaboração de um ofício para a SST/DIAS solicitando um relatório das providências 261 
realizadas, pois o ofício original foi para SST/DIAS e ao CEAS uma cópia. Comissão 262 
de Financiamento e Orçamento: O Presidente Roque informa que estava previsto uma 263 
reunião da comissão no dia 12 de março de 2019, porém não teve quórum. A SE 264 
Patrícia informa que a reunião da comissão de acompanhamento aos CMAS previsto 265 
para acontecer no dia 18 de março de 2019 após a reunião conjunta mencionada pela 266 
Conselheira Gisleine não teve quorum também. 13- Informes: a) Reunião Trimestral 267 
CNAS: O Presidente Roque relata que no dia 11 de março foi realizada a reunião 268 
trimestral. Ficou determinado que na plenária do CNAS do dia 13 de março seria 269 
deliberada sobre a convocação das conferências, porém não foi deliberado, sendo 270 
assim ficou determinado que na Reunião do CNAS dos dias 08, 09 e 10 de abril será 271 
deliberada a situação das conferências. A SE Patrícia informa que recebeu 272 
informações informalmente de que a proposta é que a conferência não seja mais 273 
deliberativa, mas sim avaliativa, construtiva e com recomendações. Informa que nos 274 
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grupos do aplicativo whatsapp chegam diversas informações, uma delas é que essa 275 
proposta da conferência foi construída baseada na reunião do FONACEAS realizada 276 
em Manaus. O Presidente Roque confirma que foi dessa forma, informa que ele 277 
enquanto CEAS não aceitou e não assinou a carta do FONACEAS/Manaus, pois não 278 
concordou com o formato. Houve um breve debate acerca do formato da conferência 279 
proposto considerando a atual conjuntura do país. A SE Patrícia informa que o 280 
Presidente Roque trouxe documentos da reunião Trimestral, um deles é referente ao 281 
acórdão do TCU, foi apresentado um levantamento sobre paridade dos conselhos 282 
estaduais. Os que não estão paritários no Cadsuas são: MS, PB e RS. No entanto, é 283 
importante frisar que talvez eles estejam paritários, mas a informação não consta no 284 
Cadsuas.  A SE Patrícia informa que o RS esta paritário, pois houve recentemente um 285 
processo eleitoral, talvez não tenha dado tempo de inserir as informações no Cadsuas. 286 
Outra informação é em relação aos municípios, conforme Cadsuas, em SC 170 287 
municípios não estão paritários e 101 estão. Sugere levar essas informações na 288 
Comissão de Acompanhamento aos CMAS para avaliação e possível ação junto aos 289 
Conselhos, pois é um ponto importante em relação ao acórdão. Houve um breve 290 
debate acerca da paridade dos CMAS e proporcionalidade na sociedade civil. A SE 291 
Patrícia menciona as resoluções do CNAS que o Presidente trouxe e informa que 292 
encaminhará aos conselheiros/as via e-mail. Resolução conjunta CNAS e CNS nº 01, 293 
de 18 de dezembro de 2018, dispõe acerca da aplicação do parágrafo único do Art. 19 294 
da Lei nº 8.742, de 7 de dezembro de 1993. Resolução CNAS nº 26, de 18 de 295 
dezembro de 2018, que estabelece parâmetros para a criação de sistema eletrônico 296 
nacional para o processo de inscrição das entidades e organizações de assistência 297 
social, bem como das ofertas dos serviços, programas, projetos e benefícios 298 
socioassistenciais nos conselhos de assistência social. Resolução CNAS nº 27, de 18 299 
de dezembro de 2018, que aprova a prorrogação do prazo para a demonstração da 300 
implantação da oferta regionalizada dos serviços de Proteção Social Especial. 301 
Resolução nº 03, de 19 de fevereiro de 2019, que aprova ações e estratégias para 302 
oferta de apoio técnico para gestores e técnicos do Sistema Único de Assistência 303 
Social – SUAS. Resolução nº 06, de 19 de fevereiro de 2019, que aprova a inclusão 304 
no público do Programa Primeira Infância no SUAS as famílias com gestantes e 305 
crianças na primeira infância em situação de vulnerabilidade e risco pessoal e social, 306 
inseridos no Cadastro Único para Programas Sociais do Governo Federal – Cadúnico 307 
e no Benefício de Prestação Continuada – BPC, altera as Resoluções nº 19, de 24 de 308 
novembro de 2016; nº 20 de novembro de 2016 e nº 07, de 22 de maio de 2017, e dá 309 
outras providências. Resolução nº 05, de 19 de fevereiro de 2019, que institui o Grupo 310 
de Trabalho com o objetivo de contribuir na construção da proposta de Tipificação 311 
Nacional do Programa Primeira Infância no Sistema Único de Assistência Social – 312 
SUAS. b) Reunião da SE com Gabinete: A SE Patrícia detalha a participação da 313 
reunião sobre Planejamento da SST junto ao gabinete da Secretaria, com a presença 314 
do Gilberto, e do gerente da GEAFC Vitório referente a um plano de desenvolvimento 315 
social 2019-2023, que o governo lançou. Foi apresentada uma explanação sobre o 316 
que é o Plano de Desenvolvimento Social, seus objetivos e etapas. A primeira fase é o 317 
diagnóstico e a definição das linhas orientadoras que serão trabalhados na próxima 318 
reunião. Leitura do e-mail recebido referente ao próximo encontro: Prezados/as, 319 
considerando reunião de apresentação do Plano de Desenvolvimento Social 2019 a 320 
2023, em anexo, convidamos os secretários executivos dos Conselhos e seus 321 
respectivos presidentes ou conselheiro/a indicado/a para participação em reunião com 322 
a seguinte pauta: - apresentação do Plano de Desenvolvimento Social 2019 a 2023; - 323 
implantação de Grupo de Trabalho (GT) composto por 1 (um) representante de cada 324 
conselho com o objetivo de iniciar processo conjunto de seleção de indicadores de 325 
desempenho das áreas que compõem a SST.   A referida reunião ocorrerá no dia, 326 
horário e local especificados abaixo: Data: 28/03/2019 Local: Auditório da SST 327 
Horário: 16h. Sendo assim, é necessário deliberar uma representação para participar 328 
das reuniões com a Secretária Executiva. O Presidente ressalta a importância da 329 
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efetiva participação da sociedade civil. Diante da indisponibilidade dos conselheiros 330 
presentes em participar da referida reunião, a SE Patrícia irá colocar no grupo de 331 
whatsapp do Conselho para verificar se alguém se disponibiliza a ir. c) 332 
Posicionamento do Gabinete da SST sobre fornecimento de passagens: A SE 333 
Patrícia esclarece o procedimento realizado nas solicitações de diárias e passagens. 334 
Informa que a Ana encaminha dois documentos (um é para requerer passagem e 335 
outro, diária), existe um decreto do governo estadual que explica exatamente como se 336 
dá esse processo. Ressalta que não foi dito que não tem diária, o que não está sendo 337 
realizado no momento é compra de passagens, pois a SST se deparou com um 338 
problema contratual com a empresa que realiza compra de passagens, a qual se 339 
posicionou em não realizar o serviço enquanto a SST não quitar um passivo pendente. 340 
A gestão atual está tentando resolver essas situações que são heranças de gestões 341 
anteriores. O Presidente Roque informa que a gestão atual está se esforçando 342 
bastante para resolver a situação, menciona que na ausência das passagens 343 
terrestres para ir à reunião trimestral (do qual o CNAS forneceu passagens aéreas e 344 
diárias para o período) disponibilizaram um carro. Ressalta que a previsão é que em 345 
abril essa situação estará regularizada. O Presidente Roque agradece a presença de 346 
todos. Dando por encerrada a Reunião eu Patrícia Gasparetto da Silva, com o apoio 347 
de Ana Carolina Rosa Pires, lavrei a presente ata.  348 


